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UDINE.Trasferireilpersona-
ledelleuniversitàdiUdineeTri-
este alla Regione in cambio dei
tributiInps?E’unadellecompe-
tenze che potrebbero essere de-
legate dallo Stato al Fvg nella
trattativa aperta tra la giunta
Tondo e il governo Berlusconi.
Ma la partita potrebbe essere
moltopiùampia.Lagestionedel
compartodegliatenei,infatti,po-
trebbe non riguardare soltanto i
dipendenti,maancheunanuova
funzionalità delle università. Al
momento non c’è scritto nulla, si
tratterà di vedere nei prossimi
mesicomesichiuderàl’accordo.

Atenei gestiti dalla Regione
in cambio dei tributi al Fvg
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Collino: adesso si avvii
un confronto con Roma
per perfezionare l’intesa
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Secondoquandopattuitotrailmini-
stroRobertoCalderolieilgovernatore
Renzo Tondo, da Roma arriveranno
480 milioni derivanti dai tributi Inps,
riconoscendocosìquantostabilitodal-
laCorteCostituzionalesullecomparte-
cipazionidellepensioniversatedaire-
sidentiinFvg.LaRegione,però,dovrà
partecipare con 370 milioni di euro
l’annoalrisanamentodeicontipubbli-
ci.ElaRegioneavràanchenuovecom-
petenze. Oltre agli atenei, potrebbero
farpartedelconfrontoaltritemi,come
quellosuldemanioesultrasferimento
di beni alla Regione.

«Per quanto concerne le universi-
tà,sequestosaràiltema,faròinmodo
che in tempi brevi si apra un tavolo
tecnico con i rettori per affrontare la

questio-
ne»,anti-
cipal’eu-
roparla-
mentare
Giovan-
ni Colli-
no,presi-
d e n t e
d e l l a
commis-
s i o n e
Partiteti-
ca Stato-
R e g i o -
ne. Se-
condo il
p a r l a -
menta-

re, limitare il tema al trasferimento
delpersonale«èriduttivoesenzapro-
spettiva».«Inveceladiscussioneside-
ve portare su altro. E cioè su quali
competenze potrà ricevere la Regio-
ne sulle due università regionali»,
spiega. E cioè se ci sarà una delega
«globale»diRomaafavorediTrieste.
Soltanto aprendo un «confronto di
prospettiva»,comelochiamaCollino,
si potrà progettare anche la Regione
per i prossimi 15-20 anni. «Non entro
sumodalitàorganizzative,chesonodi
esclusiva competenza dei rettori, ma
sullefunzionidell’università,sulfutu-
ro e sul ruolo. Ecco a questo sarà ne-
cessariodareeventualirisposteattra-
verso un tavolo tecnico». Il senatore
definisce il progetto come «la costru-
zione politica per l’attrazione del sa-
pere». Ma per fare questo «tutti i pro-

cessi tesi a comprendere le scelte de-
vono essere partecipati con tutti gli
attori coinvolti, in prima fila i rettori.
Ma per fare questo - conclude Collino
- chiederemo a tutti, dalla politica a
chiècoinvoltodirettamente,undibat-
tito franco e costruttivo per evitare
malintesi che non aiutano la crescita
complessiva della nostra regione».

Il senatore del Pdl Ferruccio Saro
è più cauto: «Si è aperta un fase nella
quale,nelquadrodiriassettodelPae-
se,bisognaragionaresu qualicompe-
tenze si assume la Regione. Il proble-
ma dell’università e della ricerca è
fondamentale,mausciredalfondona-
zionale per trasferire competenze al-
la Regione può diventare un proble-
ma», dice. Saro non si sbilancia sul
passaggiodellecompetenzedelperso-
nale universitario alla Regione. «Co-
me andiamo a dare copertura finan-
ziaria? Con le compartecipazioni ag-
giuntive?»,sichiedeilsenatore.«Con
la caduta del gettito rischiamo di ac-
collarcidueuniversitàchesolodiper-
sonale costano circa 200 milioni l’an-
no».Saroèdubbioso:«Sonofavorevo-
leatrasferirealcunecompetenzealla
Regione,mafinoaquandononcisarà
la stabilizzazione economica non ci
possiamofidare».Ilmessaggioèchia-
ro:meglioevitareunaltrocasosanità.
«In passato pensavamo fosse positivo
uscire dal fondo sanitario nazionale
salvo accorgerci poi che le Regione
rimaste hannoavuto notevoli aumen-
ti di spesa».

E in tema di sanità e tributi, la Cisl
delFvgchiedecheifondiprovenienti
dalle compartecipazioni Inps venga-
nodestinati«senzaindugio»perlepo-
litiche socio-assistenziali. I segretari
regionaliElvioDiLucenteeGianfran-
coValenta(pensionati)commentano:
«I fondi concessi rappresentano co-
munque una salutare boccata d’ossi-
geno per le casse regionali, ma anche
ilvenirmenodiogniresiduoalibiper
giustificare i mancati o quanto meno
insufficientifinanziamentidellepoli-
tiche socio-assistenziali. Ci auguria-
mopertantochesipossaintempibre-
vissimi far partire quel famoso tavolo
concertativo con l’assessore Kosic,
perdiscutere-concludono-dirifinan-
ziamentodituttelepolitichediwelfa-
re sociale».
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di PAOLO MOSANGHINI

UDINE. Trasferire il personale delle università di Udine e Trieste alla Regione in
cambiodeitibutiInps?ÈunadellecompetenzechepotrebberoesseredelegatedalloStato
al Fvg nella trattativa aperta tra la giunta Tondo e il governo Berlusconi. Ma la partita
potrebbe essere molto più ampia. La gestione del comparto degli atenei, infatti, potrebbe
non riguardare soltanto i dipendenti, ma anche una nuova funzionalità delle università.
Almomentononc’èscrittonulla, si tratteràdi vedereneiprossimimesi comesichiuderà
l’accordoesoprattuttose,oltrealpersonale,anchealtrequestioni entrerannonell’intesa.

Dallo Stato il via libera alle compartecipazioni alla Regione, ma tra i nuovi poteri anche gli atenei di Udine e Trieste. Collino: un tavolo tecnico

Tributi Inps e nuove competenze al Fvg
Si tratta per la gestione delle università

L’europarlamentare
Giovanni Collino
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«Si convochi la commissione in consiglio»
UDINE.IlPartitodemocraticochiedechia-
rezza al presidente della Regione Renzo
Tondo sulle compartecipazioni concesse
da Roma al Friuli Venezia Giulia. Il
capogruppo consiliare del Pd,
Gianfranco Moretton, e il vice Mauro
Travanut, rinnovano l’invito al
presidente del Friuli Venezia Giulia,
Renzo Tondo, di convocare
urgentemente entro la prossima
settimana la prima Commissione per
illustrare i contenuti dell’accordo con il
Governo nazionale su compartecipazioni,
tributi ed eventuali trasferimenti di
nuove competenze alla regione. In una
nota, il gruppo Pd esprime «grandi
preoccupazioni per il futuro delle
politiche della regione per lo sviluppo
economico sociale e culturale, qualora la
partita del federalismo fiscale non fosse
favorevole alle aspettative di tutti».
«Riteniamo - prosegue il testo - che la

disponibilità del Governo nazionale di
riconoscere gli arretrati sia una
prospettiva incoraggiante e che la
partecipazione al fondo di solidarietà sia
ineluttabile per rientrare dal debito
pubblico. È indispensabile conoscere i
contenuti del protocollo che è in fase di
elaborazione, propedeutico al
maxiemendamento che il Governo
presenterà al Parlamento. Quindi è
indispensabile conoscere per decidere e
valutare la vera situazione fintanto che
la stessa - precisa la nota - è ancora in
fase evolutiva». Moretton e Travanut
chiedono quindi a Tondo che «informi
con accuratezza e precisione
documentale sullo stato della trattativa e
lo faccia in Aula, dove troverà il gruppo
Pd disponibile a dare il proprio
contributo di idee ma anche a essere
critico nella valutazione prospettica»,
concludono.
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Moretton e Travanut (Pd)

Il consigliere Pd
Mauro Travanut
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